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ОФИЦИАЛЬНО
ПРЕДЛОЖЕНИЕ 
ПОДДЕРЖАНО
На основании Федерального закона № 68-ФЗ от 9.05.2006 г. 

«О почетном звании Российской Федерации «Город воинской 
славы» постановлением коллегии области № 92 от 31.03.2008 г. 
поддержано предложение главы города Мценска, Мценского 
городского Совета народных депутатов, граждан и обществен-
ных объединений о присвоении городу Мценску почетного зва-
ния Российской Федерации «Город воинской славы».

Принято решение обратиться к Президенту Российской Фе-
дерации В.В.Путину с соответствующим ходатайством в поряд-
ке, установленном Указом Президента Российской Федерации 
№ 1340 от 1.12.2006 г. «Об условиях и порядке присвоения по-
четного звания Российской Федерации «Город воинской сла-
вы».

ОБ ОРГАНИЗАЦИИ 
ПЕРЕВОЗОК В ДАЧНЫЙ 
СЕЗОН
Коллегией области принято постановление № 107 от 

8.04.2008 г. «Об организации сезонных пассажирских перево-
зок к садово-дачным массивам в 2008 году».

Органам местного самоуправления городских округов обла-
сти рекомендовано организовать с 19.04.2008 г. до 19.10.2008 г. 
сезонные пассажирские перевозки к садово-дачным участкам, 
определив перечень необходимых маршрутов; для проезда к 
дачным массивам использовать муниципальный транспорт (ав-
тобусы большой вместимости), а также перевозчиков всех 
форм собственности, имеющих требуемый подвижной состав, 
заключив с ними соответствующие договоры на оказываемые 
услуги; при утверждении перечня маршрутов принимать во вни-
мание традиционно сложившуюся на протяжении последнего 
времени сеть и перевозчиков, ее обслуживающих.

Департаменту строительной и жилищно-коммунальной по-
литики в дополнение к существующим регулярным пригород-
ным круглогодичным маршрутам, имеющим сообщение с садо-
во-дачными участками в Орловском, Ливенском и Мценском 
районах, дано указание организовать через областного органи-
затора перевозок — ОАО «Орелавтотранс» — дополнительные 
маршруты.

Гражданам льготных категорий, имеющим право на приоб-
ретение единого социального проездного билета (ЕСПБ), будет 
предоставлено право проезда по ЕСПБ, с соответствующей от-
меткой с указанием дачной остановки или штампа перевозчика 
в автобусах, обслуживающих сезонные автобусные маршруты к 
садово-дачным массивам.

Реализацию указанных билетов поручено организовать пе-
ревозчикам в кассах автовокзалов, других местах массового 
отправления пассажиров, на основании договора с департа-
ментом социальной политики на получение бланков ЕСПБ и 
предоставления соответствующей отчетности.

На основании сводной ведомости реализованных билетов и 
полученных данных по заявленным дачным маршрутам, соглас-
но постановлению коллегии области № 18 от 28.01.2008 г. «Об 
утверждении транспортных организаций на обеспечение рав-
ной доступности услуг для отдельных категорий граждан на тер-
ритории области и стоимостью единого социального проездно-
го билета», департаменту строительной и жилищно-коммуналь-
ной политики поручено производить финансирование услуг за 
перевозки по ЕСПБ из расчета 25 поездок на сезонных автобус-
ных маршрутах к садово-дачным маршрутам в месяц.

Установлено, что средства от продажи ЕСПБ поступают пе-
ревозчикам, непосредственно обслуживающим данный марш-
рут, с учетом выполняемых объемов перевозок.

Орловско-Курскому отделению МЖД — филиалу ОАО «РЖД» 
— рекомендовано обеспечить удовлетворение спроса населе-
ния в пригородных перевозках к дачным массивам и восстано-
вить отмененные на зимний период остановочные пункты у са-
дово-огородных обществ.

Полностью данное постановление с указанием перечня мар-
шрутов, обслуживаемых через ОАО «Орелавтотранс», опубли-
ковано в газете «Орловская правда» 12.04.2008 г.

ПЕРЕДАНО 
ГОСУДАРСТВЕННОЕ 
ИМУЩЕСТВО
В целях исполнения постановлений Правительства РФ и со-

глашений между Минздравсоцразвития России и коллегией об-
ласти распоряжением коллегии области № 91-р от 31.03.2008 г. в 
собственность муниципальных образований передано государ-
ственное имущество — диагностическое оборудование для ор-
ганизации первичной медико-санитарной помощи в муници-
пальных амбулаторно-поликлинических учреждениях, машины 
скорой медицинской помощи.

УТВЕРЖДЕНА ПРОГРАММА 
ГАЗИФИКАЦИИ ОБЛАСТИ
В целях реализации статьи 17 Федерального закона 

№ 69-ФЗ от 31.01.1999 г. «О газоснабжении в Российской Фе-
дерации» и постановления Правительства РФ № 335 от 
31.05.2001 г. «О порядке установления специальных надбавок к 
тарифам на транспортировку газа газораспределительными 
организациями для финансирования программ газификации» 
постановлением коллегии области № 99 от 31.03.2008 г. ут-
верждена программа газификации области на 2008 год, финан-
сируемая за счет специальной надбавки к тарифам на транс-
портировку газа.

Выполнение необходимых мер по реализации программы 
возложено на газораспределительную организацию ОАО 
«Орел облгаз».

Уполномоченным органом, осуществляющим определение 
размера специальной надбавки к тарифам на услуги по транс-
портировке газа по газораспределительным сетям для финан-
сирования программ газификации, а также осуществляющим 
проведение проверок отчетов газораспределительных органи-
заций по использованию средств, полученных от применения 
специальной надбавки, определена Служба по тарифам Орлов-
ской области.

УТВЕРЖДЕНА ПРОГРАММА 
КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА 
ЖИЛЬЯ
В целях создания комфортных, безопасных и благоприятных 

условий проживания граждан в многоквартирных домах, стиму-
лирования процессов реформирования правоотношений в жи-
лищной сфере, а также реализации Федерального закона 
№ 185-ФЗ от 21.07.2007 г. «О Фонде содействия реформирова-
нию ЖКХ» постановлением коллегии области № 86 от 27.03.2008 г. 
утверждена областная адресная программа «Капитальный ре-
монт многоквартирных жилых домов на территории Орловской 
области» в 2008 году.

Указанная программа направлена губернатору области для 
рассмотрения и внесения в областной Совет народных депута-
тов в качестве законодательной инициативы.

ОДОБРЕНА ПРОГРАММА 
ПЕРЕСЕЛЕНИЯ 
ИЗ АВАРИЙНОГО ЖИЛЬЯ
В целях переселения граждан из аварийного жилищного 

фонда, а также реализации Федерального закона № 185-ФЗ от 
21.07.2007 г. постановлением коллегии области № 87 от 
27.03.2008 г. одобрена областная адресная программа «Пере-
селение граждан, проживающих на территории Орловской об-
ласти, из аварийного жилищного фонда» в 2008 году.

Указанная программа направлена губернатору области для 
рассмотрения и внесения в областной Совет народных депута-
тов в качестве законодательной инициативы.

Пресс-служба губернатора.

 С основным докладом выступил замести-
тель начальника управления здравоохране-
ния департамента социальной политики об-
ласти В.Ф. Мурадян. Он отметил, что в целом 
в регионе функционирует устойчивая си-
стема здравоохранения, которая исправно 
обеспечивает население медицинской по-
мощью. Благодаря реализации националь-
ного проекта «Здоровье» значительно улуч-
шилась материально-техническая база ле-
чебных учреждений. Укомплектованность 
машинами скорой помощи позволила в два 
раза сократить процент смертности от трав-
матизма в результате ДТП. Кроме того, в об-
ласти снижаются показатели смертности в 
трудоспособном возрасте, что, по словам 
Мурадяна, наглядно демонстрирует эффек-
тивность проделанной работы. Также наблю-
дается сокращение материнской и младен-
ческой смертности. 

Тем не менее в организации оказания ме-
дицинской помощи имеются определенные 
проблемы. Одна из самых острых — это про-
блема кадров. Сегодня значительная часть 
специалистов имеет пенсионный или пред-
пенсионный возраст. Возникает вопрос: кто 
будет лечить больных через несколько лет?

Особенно серьезные масштабы приобре-
тает эта проблема на селе. Специалисты не 
спешат ехать в районы, и сельские жители 
вынуждены  обращаться в областную клини-
ческую больницу. Неупорядоченное поступ-
ление больных увеличивает нагрузку на пер-
сонал. Это нелучшим образом  сказывается 
на качестве медицинской помощи. Как спра-
ведливо заметил главный врач Орловской 
областной клинической  больницы Ю.С. Во-
рохобкин, больницы районов должны выпол-
нять свою работу в полном объеме.

Все больше ощущается потребность на 
селе во врачах общей (семейной) практики, 
которые бы владели широким спектром зна-
ний. Но это требует серьезных финансовых 
вливаний, которых пока, увы, недостаточно.

Сегодня при лечении больных приоритет 
отдается наиболее затратному, стационар-
ному виду помощи. При этом неоправданно 
мало внимания уделяется амбулаторно-по-
ликлинической форме медицинского обслу-
живания. Достаточно слабо ведется работа 
по привлечению федеральных средств для 
оказания высокотехнологичной медицин-
ской помощи. 

Вместе с тем в области ведется строи-
тельство восьми объектов здравоохранения, 
в том числе таких крупных, как корпус клини-
ческой больницы, хирургический корпус 
БСМП им. Семашко.

На заседании был поднят вопрос о него-
сударственных медицинских учреждениях. 
Рынок этих медицинских услуг на сегодняш-
ний день небольшой, но он развивается. 
В.Ф. Мурадян заверил присутствовавших в 
том, что такие медицинские учреждения пе-
риодически проверяются, и если в их дея-
тельности обнаружатся какие-либо несоот-
ветствия, они немедленно закрываются. 

От проблем  со здоровьем не застрахован  
никто из нас. Практически все выступавшие 
подчеркивали особую значимость профилак-
тики заболеваний и пропаганды здорового 
образа жизни в обществе.

В итоге депутатских слушаний было при-
нято решение о необходимости разработки 
ряда долгосрочных программ по развитию 
здравоохранения в целях улучшения каче-
ства медицинской помощи населению.

Светлана АНИСИМОВА.

СЛУШАНИЯ

В областном Совете народных депутатов прошли депутатские 

слушания на тему «О состоянии и путях развития здравоохранения 

Орловской области». В них приняли участие председатели комитетов 

областного Совета, депутаты областного Совета, руководитель 

департамента социальной политики области В.В. Поляков, 

руководители областных служб и ведомств, представители органов 

местного самоуправления, руководители учреждений 

здравоохранения. Открыл слушания заместитель председателя 

областного Совета народных депутатов А.А. Лабейкин.

Депутаты — о развитии 
здравоохранения

Главное видится практиче-
ски безальтернативным: мы 
обречены в обозримом буду-
щем выступать в роли само-
стоятельного центра силы. Как 
справедливо подчеркивали 
президенты — действующий и 
избранный, Россия — одна из 
немногих стран на планете, 
способных вести собственную 
внешнеполитическую игру. 
Нам просто некому отдать 
свой суверенитет, даже если 
бы вдруг захотели. Страны Ев-
ропы дружно пожертвовали 
суверенитетами в пользу Ев-
ропейского союза и НАТО, но 
нас туда никто не примет — мы 
слишком большие и слишком 
русские. Да и не надо России 
туда: ЕС сейчас — зона замед-
ленного развития, во многом 
из-за чрезмерной зарегулиро-
ванности европейской эконо-
мики, и нам лучше не ограни-
чивать свободу в военно-по-
литической области членством 
в Североатлантическом блоке. 
На Востоке суверенитет отда-
вать просто некуда. А органи-
зации, в которые Россия вхо-
дит, — СНГ, ЕврАзЭС, ШОС и 
т. д. — далеки от создания зна-
чимых наднациональных ин-
теграционных структур, кото-
рым можно было бы передать 
полномочия национальных 
пра    вительств.

Россия сохранится как са-
мостоятельный центр силы, 
причем с собственным циви-
лизационным кодом — восточ-

но-христианским в своей ос-
нове. (Здесь приходится со-
гласиться с главными творца-
ми теории цивилизаций — Ар-
нольдом Тойнби и Самуэлем 
Хантингтоном). Таким же цент-
ром, каким являются или стре-
мятся стать США, ЕС как це-
лое, Китай, Индия, возможно, 
Япония, Бразилия. Но хватит 
ли у России сил на относитель-
но самостоятельную роль в ми-
ровых делах? Полагаю, да.

По авторитетным междуна-
родным и отечественным 
оценкам, России должно силь-
но не повезти, чтобы она не 
стала пятой экономикой мира 
в ближайшее десятилетие 
(сейчас — седьмая-восьмая). 
Мы останемся государством 
первого порядка как член Сов-
беза ООН, как первоклассная 
энергетическая, ядерная, кос-
мическая, ресурсная страна, 
внесшая огромный вклад в 
развитие всего человечества 
на протяжении последнего ты-
сячелетия. Модернизация в 
рамках Плана-2020 должна 
позволить и по социально-эко-
номическим параметрам вый-
ти на уровень, соответствую-
щий мировой державе. Рос-
сия-2020, безусловно, не 
сверхдержава, но одна из ве-
ликих держав.

Такой статус предполагает 
полноправное участие в орга-
низациях, выполняющих функ-
ции головного мозга, управля-
ющей системы современного 

мира. В этом смысле нежела-
тельны изоляция, маргинали-
зация России в мировой си-
стеме, к чему сейчас призыва-
ет ряд западных политиков (в 
частности, Джон Маккейн), 
озвучивающих планы исключе-
ния нас из «Большой восьмер-
ки», создания глобальной за-
падной системы на основе 
НАТО как альтернативы сис-
теме, основанной на Уставе 
ООН и международном праве. 
Одна из возможных предпосы-
лок маргинализации — тот 
факт, что между центрами си-
лы современного мира ведет-
ся конкуренция за невозобнов-
ляемые источники энергии и 
все основные центры (за ис-
ключением России) являются 
их импортерами. Интересам 
нашей страны отвечали бы 
продвижение к созданию буду-
щего механизма глобального 
управления на базе ООН, ин-

ституционализация «восьмер-
ки» и расширение ее за счет 
новых экономических гигантов 
— Китая, Индии, Бразилии.

Демократические принци-
пы предполагают в первую 
очередь верховенство права, 
что, вне всякого сомнения, 
включает в себя верховенство 
международного права. Де-
мократия в самой Российской 
Федерации будет развиваться 
не потому, что на этом настаи-
вает кто-то извне, а потому, 
что это нужно и выгодно нам 
самим. Никто не определит за 
Россию ее судьбу, и стоит от-
советовать пытаться это де-
лать всем, кто хочет под-
держивать с нами нормальные 
отношения.

Одна из наиболее примеча-
тельных и опасных тенденций 
современного мира — реми-
литаризация международных 
отношений. После реального 

сокращения военных расходов 
в 1990-е годы они вновь устре-
мились вверх. Сегодня США, 
на долю которых приходится 
57% мировых оборонных ас-
сигнований, тратят на эти це-
ли в 25 раз больше, чем Рос-
сия, а НАТО — в 40 раз. Соеди-
ненные Штаты впервые в сво-
ей истории ведут две большие 
войны (хотя и без особого ус-
пеха). С огромным трудом со-
зданная в последние десяти-
летия ХХ века система контро-
ля над во оружениями трещит 
по швам. Абсолютно согласен 
с Владимиром Путиным: «В та-
ких условиях важно сохранить 
твердость оценок и выдержку, 
не дать втянуть себя в затрат-
ную конфронтацию». Оборон-
ные расходы в нормальных ус-
ловиях не должны превышать 
3% нашего быстро увеличива-
ющегося ВВП.

В основу оборонного строи-

тельства следует положить 
принцип достаточности без-
опасности — обеспечение 
способности Вооруженных сил 
отражать весь спектр возмож-
ных внутренних и внешних 
угроз.

Упор необходимо сделать 
на качественные параметры, 
армия должна быть в расту-
щей степени профессиональ-
ной, мобильной, высокотехно-

логичной, мотивиро-
ванной, основанной 
на идеалах чести, на 
лучших традициях 
российского воин-
ства, избавленной от 
коррупции и позор-
ной дедовщины. В ус-
ловиях глобальной 
ремилитаризации не-
обходимо будет под-
держивать ракетно-
ядерный компонент 
на уровне, способном 
обеспечить гаранти-
рованное сдер жи-
вание любого агрес-
сора и взламывать 
любые системы про-
тиворакетной оборо-
ны. Предстоит пре-
одолеть также оче-
видное отставание по 
таким приоритетным 
направлениям воен-
ного строительства, 
как развитие собст-
венной ПРО, аэро-
космических возмож-
ностей, совершенст-
вование систем бое-
вого управления, свя-
зи и коммуникаций, 
электронной и радио-
технической развед-
ки. 

Занимаясь укреп-
лением «жесткой силы», ни в 
коем случае нельзя забывать и 
о «мягкой силе» — способно-
сти воздействовать на осталь-
ной мир потенциалом идей, 
своим примером, моральным 
лидерством, информацией, 
возможностями своих непра-
вительственных организаций. 
В США внешней политикой за-
нимается более 15 тысяч НКО, 
их общий бюджет исчисляется 
многими миллиардами долла-
ров. У нас — не более 50, и 
максимум у десятка есть ка-
кие-то средства для полно-
ценной работы. Здесь у нас 
пока самый большой провал.

В геостратегии-2020 важно 
выстроить и географическую 
иерархию внешнеполитичес-
ких приоритетов. Но об этом 
— в другой раз.

Вячеслав НИКОНОВ. 

Президент фонда 

«Политика».

Геостратегия-2020
Важнейшее условие успешной реализации 

широко обсуждаемой стратегии развития 

страны до 2020 года — правильное 

позиционирование России в мировом 

пространстве, позволяющее создать 

максимально благоприятные предпосылки 

для внутреннего развития и реализации 

национальных интересов в ключевых регионах 

планеты.

Представляется весьма уместным 

развертывание дискуссии о геополитическом 

измерении Плана-2020. Позволю себе 

в дискуссионном порядке предложить 

некоторые принципы внешнеполитического 

позиционирования России.

ПОЛИТИКА

Заседание открылось в 10 ча-
сов. Однако приступить к рас-
смотрению вопросов повестки 
дня депутаты смогли лишь ми-
нут через 40—45. Что же они де-
лали все это время? Выражаясь 
официальным языком: утверж-
дали повестку дня.

Почему-то некоторые депута-
ты от фракции КПРФ энергию 
свою, как мне показалось, ре-
шили направить не на законо-
творческую деятельность, а сов-
сем в другое русло. Забегая впе-
ред, скажу: политический спек-
такль, который пытались устро-
ить на сессии, не имел успеха. 

Особенно усердствовал де-
путат В.Н. Иконников. Словно 
прилежный любознательный 
ученик (разве что руку не тянул, 
как на уроке), он задавал пред-
седателю облсовета И.Я. Мося-
кину один за другим вопросы.

Что же так взволновало Васи-
лия Николаевича? В Шаблыкино 
демонтировали памятник Лени-
ну. По этому поводу орган реги-
онального отделения КПРФ уже 
публиковал статью. Видимо, бу-
дет продолжение — лидер фрак-
ции орловских коммунистов вы-
ступал с «пламенной» речью на 
сессии в связи с этим.

Правда, товарищ Иконников 
как-то не обратил внимания на 
то, что памятник вождю проле-
тарской революции в Шаблыки-
но имел, мягко скажем, бледный 
вид, в смысле объект сей был из 
разряда аварийных и ветхих. По-
чему шаблыкинские коммунисты 
довели памятник до такого со-
стояния?

Я не собираюсь цитировать 
речь Василия Николаевича. 
Мысли, которые он высказал в 

связи с этим событием в начале 
сессии, чудовищны. Почему-то 
упомянул Прибалтику, не забыл 
и про оккупационный фашист-
ский режим. При чем здесь па-
мятник в Шаблыкино? На что на-
мек?

Орловцы трепетно относятся 
к историческому прошлому. В 
настоящее время идет подго-
товка к празднованию Дня Побе-
ды и 65-летия освобождения 
Орла и области от немецко-фа-
шистских войск. Поэтому това-
рищ Иконников своим выступле-
нием вызвал резкое возмуще-
ние большинства депутатов. Вот 
уж действительно: «Демонтаж 
ума, чести и совести» (заголовок 
статьи в «Орловской искре»). 
Только у кого?

А вот совсем другой пример, 
так сказать, для сравнения. С 
девяностых годов прошлого сто-
летия в воздухе витает идея о 
создании монумента ветеранам 
боевых действий. Десятки на-
ших земляков сложили головы в 
мирное для страны время, участ-
вуя в локальных конфликтах.

Выступивший на сессии пред-
седатель областного Совета на-
родных депутатов И.Я. Мосякин 
сказал, что члены фракции «Еди-
ная Россия» приняли решение 
использовать часть средств, вы-
деленных на выполнение нака-
зов избирателей, на строитель-
ство памятника ветеранам бое-
вых действий.

В настоящее время идет сбор 
пожертвований от предприятий 
и жителей области на строитель-
ство памятника. На это сообще-
ние депутаты фракции КПРФ по-
чему-то никак не отреагировали.

Вернемся к памятнику Лени-

ну в Шаблыкино. В июле этого 
года он снова будет стоять в 
районном центре и, смею наде-
яться, после реставрации выгля-
деть значительно лучше. 

В ходе сессии лопнул еще 
один мыльный пузырь. Обеспо-
коенность коммунистов вызвала 
ситуация с распределением  
земли в Дмитровском районе. 
По этому вопросу выступил гла-
ва района Н.И. Потапов, кстати, 
бывший соратник депутатов от 
КПРФ по коммунистической 
борьбе.

Он сказал, что никто у мест-
ных фермеров землю не отбира-
ет. Пришедшие в район инве-
сторы взяли в обработку около 
20 тысяч гектаров земли и пла-
тят дмитровцам хорошую за-
рплату. 

Интересно, есть ли желание у 
членов КПРФ организовать ком-
муну в Дмитровском районе? 
Свободной земли там хватает.

Выступивший на сессии гу-
бернатор Орловской области 
Е.С. Строев сказал по поводу 
пресловутого земельного воп-
роса, который так любят обсуж-
дать оппоненты, что темы для 
спора нет.

Благодаря инвесторам во 
многих районах области эконо-
мическое положение значитель-
но улучшилось, в том числе и в 
Дмитровском районе. Но это не 
означает, что власть не решает 
проблемы крестьян и ферме-
ров.

— Мы поддерживали и будем 
поддерживать своих фермеров, 
своих крестьян, — подчеркнул 
губернатор и настоятельно поп-
росил оппонентов не политизи-
ровать земельный вопрос.

Вряд ли лидеры орловских 
коммунистов выполнят просьбу 
Егора Семеновича Строева. Без 
«политизации» коммунистичес-
кие вожди любого масштаба — 
как рыба без воды. Ну не могут 
они без политического шоу.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

ПОДРОБНОСТИ

Шоу не получилось
Мы уже сообщали о том, что 24 апреля состоялось 

14-е заседание областного Совета народных 

депутатов и какие вопросы на нем были 

рассмотрены. Собственно, можно было 

ограничиться информацией во вчерашнем номере 

и на этом поставить точку. Если бы не одно «но»...


